

LIVRE PHOTO
20€



LUTTES !
Mobilisation contre la réforme des retraites 2023



ÉPISODE IX
Jeudi 23 mars 2023
25 000 manifestants



Mardi 10 janvier 2023, la première ministre a annoncé son projet de réforme des retraites qui prévoit le report de l'âge légal de départ à la retraite à 64 ans avec une accélération de l'augmentation de la durée de cotisation.

Pour les organisations CFDT66, CFE-CGC66, CFTC66, CGT66, FO66, FSU66, Solidaires66, UNSA66, MNL66 et FA-FPT66 cette réforme va frapper de plein fouet l'ensemble des travailleurs et travailleuses, et plus particulièrement celles et ceux qui ont commencé à travailler tôt, les plus précaires, dont l'espérance de vie est inférieure au reste de la population, et celles et ceux dont la possibilité de travailler n'est pas reconnue. Dans notre département où le taux de chômage est le plus élevé de France métropolitaine, cette réforme va aggraver la précarité et augmenter les inégalités notamment celles entre les femmes et les hommes.

Cette réforme va avoir un impact considérable sur l'accès des jeunes au monde du travail, déjà fortement touchée par le chômage et la précarité.

Le système de retraites par répartition n'est pas en danger, rien ne justifie une réforme aussi brutale. Attribuez à un meilleur partage des richesses, nos organisations affirment que l'urgence est :

- À la création massive d'emploi
- À l'augmentation des salaires et des pensions de retraites
- À l'égalité salariale entre les femmes et les hommes
- NON ! l'urgence n'est pas à l'augmentation de l'âge de départ à la retraite

Suite à l'annonce de la réforme gouvernementale, nos organisations se sont immédiatement réunies afin de construire cette journée de mobilisation interprofessionnelle, grèves et de manifestations.

Dès ce soir, elle se retrouveront pour décider des suites de la mobilisation pour gagner le retrait de ce zéro net régressif pour le monde du travail.

« Sans le haut et fort »
Nous ne voulons pas travailler 2 ans de plus gratuitement !
Nous ne voulons pas de la baisse du montant des pensions de retraites !

Sur Perpignan, cette journée d'action donne le départ à de puissantes mobilisations intersyndicales et interprofessionnelles dans la durée.

Les organisations des Pyrénées-Orientales CFDT66, CFE-CGC66, CFTC66, CGT66, FO66, FSU66, Solidaires66, UNSA66, MNL66 et FA-FPT66 appellent dans l'unité, les jeunes, les retraités, salariés, les indépendants, les privés d'emploi à poursuivre les mobilisations par la grève et participer massivement aux rassemblements organisés à Perpignan dans les prochains jours.



AU CŒUR DES LUTTES

La bataille contre la réforme des retraites dans le département des Pyrénées Orientales a été d'une ampleur exceptionnelle de par sa durée, de par le nombre important de manifestants même après 3 mois de mobilisations et de par la diversité des modes d'actions. L'intersyndicale est restée unie durant toute la lutte, l'intersyndicale CGT-FSU-solidaires proposant aussi des actions complémentaires. Grèves, grèves reconductibles, manifestations, rassemblements, blocage du dépôt de Port la Nouvelle, blocage de Saint Charles, blocage de la frontière, filtrages aux péages, piquets de grèves (PPDC, IDEA, ...), blocage du dépôt de bus, 8 mars, congrès des maires, sobriété énergétique, blocage du départ du TGV, moments conviviaux, concerts, assemblées générales interprofessionnelles, intersyndicales ... Très tôt le matin, très tard le soir, le week end, pendant les vacances, les militantes et militants du département ont lutté sans relâche dans ce territoire empreint de siècles de luttes et de résistance. Des liens très forts se sont créés entre toutes et tous. Les moments festifs ont aussi permis de tenir dans cette longue lutte.

Au cœur de la lutte, les militantes et militants syndicaux, les salariées sont aussi souvent les premiers témoins de leurs actions. Leurs photos retracent une partie de cette lutte historique.

n° ISBN : 979-10-415-2149-4



Prix de vente : 20 € TTC



« Les Femmes sont appelées à la sonne de tête ! » Comme chaque jour de manif les filles se retrouvent sur la place Catalgne. On rajuste le foulard, on cherche la paire de gants, on enfille le bleu du travail. Les tères noires de « Woman on fire », la chorégraphie des files d'attente retentissent et c'est parti ! Syndicistes, salariées du privé et du public, retraitées, privées d'emploi, lycéennes, jeunes ou moins jeunes elles ont dansé sous la pluie, dans le vent et dans le froid pour dénoncer un projet de réforme des retraites particulièrement injuste pour les femmes ! Merci à vous les filles.

